
 

 

Anfrage in der Fragestunde an Frau Bürgermeister-Stellvertreterin Mag. Judith Schwentner, 

eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom 22. September 2022 von Gemeinderat Günter Wagner 

 
 

Sehr geehrte Frau 

Bürgermeister-Stellvertreterin 

Mag. Judith Schwentner 

Rathaus 

8011 Graz 

 

 

Graz, am 20. September 2022 
 

 

Betreff:  Masterplan „Mur Nord“ 

Fragestunde 

 

 

Sehr geehrte Frau Bürgermeister-Stellvertreterin! 

 

Immer wieder liest man in Graz von Masterplänen. Die Mur betreffend zum Beispiel über einen 

Masterplan „Mur Süd“ und „Mur Mitte“. Auch Pläne für den Murbereich im Grazer Norden wurden 
immer wieder erwähnt.  

 

Im Süden entstandene „Erholungsgebiete“ in Murnähe – wie die Auwiesen – stellen mittlerweile für 

viele Menschen mehr Ärgernis als Erholung dar. Ein derartiges Negativbeispiel soll sich im Grazer 

Norden daher nicht wiederholen.  

 

Dort wo viele Menschen aufeinandertreffen, müssen klare Regeln kommuniziert werden. Auch in 

sogenannten Mini-Naherholungsgebieten, wie sie schon in der Zeillergasse im Gespräch waren, 

müssen diese Regeln klar ausgesprochen sein (Grillen, offenes Feuer etc.). Sollten etwa Einschnitte in 

das Vogelschutzgebiet oder Bebauungen des Murufers in direkter Nähe zu Wohngebieten geplant sein, 
soll das nicht ohne Einbindung der Bevölkerung geschehen.  

 

Da noch keine konkreten Ideen zu den Plänen für den Grazer Norden kommuniziert wurden und da 

auf Grund der erwähnten Negativbeispiele Unsicherheit in der Bevölkerung herrscht, wünschen sich 

viele Klarheit über künftige Schritte.  

 

Aus diesem Grund ergeht an Sie, sehr geehrte Frau Bürgermeister-Stellvertreterin, namens des 

Freiheitlichen Gemeinderatsklubs nachstehende 

 

 

Anfrage 

gem. § 16a der GO des Gemeinderates 

der Landeshauptstadt Graz:  

 

Welche konkreten Gedanken, Ideen und Planungen gibt es für den Bereich der nördlichen Grazer 

Murgebiete und bis wann sollen diese realisiert werden? 

 


